

SECRETARÍA DE SEGURIDAD CIUDADANA



REVELAN COMUNICACIÓN DE GARCÍA HARFUCH

“Voy en ambulancia. Tuvimos un atentado grave”

DE LA REDACCIÓN

comunidad@gmm.com.mx

17^a

“Escuchen, escuchen todos. Escuchen todos. Voy en una ambulancia al hospital; tuvimos un atentado grave. Sérpico, comunícate...”.

La frase es del secretario de Seguridad Ciudadana, Omar García Harfuch, minutos después del atentado que sufrió el pasado 26 de junio en Lomas de Chapultepec. Son indicaciones que el

propio jefe de la Policía, herido, dio y que anoche reveló **Imagen Noticias**, con **Ciro Gómez Leyva**:

–Ocelot, manden varias patrullas.

–Sérpico, Sérpico.

–Puerto de Virreyes, ahí te veo y tiren un cóndor, rápido.

García Harfuch estaba en la ambulancia que lo llevaban del lugar del ataque, en Paseo de la Reforma, entre Sierra Madre y Monte Blanco, hacia un helipuerto de la

calle Montes Urales, a un kilómetro de distancia.

Tras llegar a ese punto, custodiado por patrullas “atrás y adelante” y “otras al lado”, de acuerdo con la comunicación vía radio que entabló, el secretario de Seguridad Ciudadana fue ingresado a un helicóptero (cóndor) para trasladarlo al hospital Médica Sur.

Sérpico es el indicativo del coordinador general de la Policía Metropolitana y



Ocelot, manden varias patrullas. Sérpico, Sérpico. Puerto de Virreyes, ahí te veo y tiren un cóndor, rápido.”

OMAR GARCÍA HARFUCH
SECRETARIO DE SEGURIDAD CIUDADANA

Ocelot es el director operativo de la SSC de la zona sur de la ciudad.



10.1

MILLONES

de pesos le fueron robados a una mujer que había cobrado tal cantidad por la venta de 300 mil cubrebocas

GAM Y MH

Aprovechan pandemia para robar ¹⁷

POR GERARDO JIMÉNEZ
gerardo.jimenez@gimm.com.mx

Los delincuentes aprovechan cualquier momento, incluso los tiempos de pandemia. Entre el viernes y el martes pasados, un ventilador mecánico volumétrico y el pago de 300 mil cubrebocas fueron robados.

El equipo médico fue robado del área de inhaloterapia del Hospital de Zona número 29 del IMSS, ubicado en la colonia San Juan de Aragón, en la alcaldía de Gustavo A. Madero.

Con base en los reportes de la carpeta de investigación CI-FI-GAM/GAM-8/UI-2 S/D/0367/07-2020, aproximadamente a las 09:00 horas del 24 de julio, la técnica de inhaloterapia informó que faltaba dicho equipo médico.

En tanto, una mujer que había recibido diez millones 100 mil pesos por la venta de 300 mil cubrebocas denunció que fue asaltada por un comando de 12 sujetos en la esquina de Prolongación Molière y Miguel de Cervantes Saavedra, colonia Granada, en la alcaldía de Miguel Hidalgo.

Los delincuentes cercaron el auto de la víctima utilizando dos motocicletas y una camioneta, y según la denunciante portaban uniformes e insignias policiales, compatibles con las de la SSC.



ROSI
OROZCO*

ARTICULISTA INVITADA

OPINIÓN

VIVIR EN EL CUMPLIMIENTO DEL DEBER

Has dado a las víctimas la seguridad de que morirías en el cumplimiento de tu deber con ellas y ellos

Te escribo estas líneas, Omar, en el mismo día en que reapareces en público a 32 días de que 28 sicarios que dispararon más de 400 balas quisieron acabar contigo, sin éxito, pero que desgraciadamente mataron a tus amigos *Pipo* y *Rafa*, quienes siempre fueron para ti más que un "chofer" o "escolta".

El homicidio de ambos, y tu asombrosa recuperación, me ha hecho preguntarme en los últimos días qué significa realmente esa frase que algunos han repetido desde el 26 de junio: "morir en el cumplimiento del deber".

Te cuento esto porque quiero compartirte una historia, aunque seguro ya la conoces bien: Karla Jacinto, una dulce,

pero aguerrida joven que está iniciando como activista contra la trata de personas, fue obligada a prostituirse desde los 12 años. Durante más de mil 200 días vivió escondida en hoteles del centro del país, donde sus captores la vendieron a hombres que encontraban placer en sus gestos de dolor y asco.

Karla Jacinto pasó su pubertad orando por un operativo de la policía que la rescatara. Y llegó, pero no como ella lo deseaba: un día de 2014, un grupo de policías federales irrumpió en un hotel del centro de Puebla donde ella estaba esclavizada. Entraron gritando que liberarían a todas las mujeres y Karla Jacinto se llenó de esperanza tan rápido como se le apachurró el corazón, pues los uniformados iban solo por algunas víctimas —las más grandes, las que menos dinero conseguían para los *padrotes*— y dejaron a las niñas

a merced de sus victimarios.

Peor aún: esos policías que debían salvarla, entraron a su habitación y la fotografiaron desnuda, mientras la violaban tumultuariamente. Estoy segura de que recuerdas la historia, Omar. Tenías el rostro desencajado de rabia cuando te conté lo que hicieron esos cobardes que alguna vez formaron parte de la institución donde te formaste.

Estoy segura que, de haber estado ahí, les hubieras enfrentado. Lo sé porque así lo hiciste en cada responsabilidad que has tenido y que te ha llevado a dirigir, a tus 38 años, a la policía local más grande del país: has dado a las víctimas la seguridad de que morirías en el cumplimiento de tu deber con ellas y ellos.

También lo sé porque en mi andar contra las mafias de tratantes he aprendido a reconocer a los policías corruptos, a los simuladores y a los que dejan todo por las víctimas, como hizo el excomisionado general de la Policía Federal, Manelich Castilla y decenas de jefes de corporaciones en los estados, quienes se debaten entre ser mártires o héroes en un país que le debe mucha gratitud a sus mejores uniformados.

En tu día de vuelta a la oficina, te escribo estas líneas para agradecerte por no elegir la vida cómoda que pudiste tener y optar por esta difícil, pero gratificante, vocación de servicio, junto a los miles de policías honorables de este país que defienden a las víctimas.

Gracias, policía Omar García Harfuch, por vivir en el cumplimiento del deber.

* *Presidenta de Unidos vs. Trata*

@ROSIOROZCO

FGJCDMX



Blancos de la trata, niñas de 13 a 16 años

- Alertan alta en uso de mujeres para enganchar a las víctimas
- Consejo Ciudadano pacta con UIF frenar dinero de este ilícito



Un análisis arrojó que de las menores enganchadas, 80% son trasladadas a ciudades de Estados Unidos para ser explotadas sexualmente. Quienes son llevadas a Canadá, en su mayoría, es para laborar en condiciones deplorables.



DAVID FUENTES

—david.fuentes@eluniversal.com.mx

A pesar del esfuerzo de las autoridades para erradicar el delito de trata de personas, este problema sigue en incremento; el último reporte de organizaciones establecidas en México, Estados Unidos y Canadá, que trabajan en conjunto para frenar la explotación sexual y laboral, revela que ahora las mujeres son las que se encargan del proceso de “enganchar” debido a que “parecen más confiables” ante los ojos de las propias víctimas.

En este sentido, alertaron a las autoridades de los tres países sobre un nuevo descubrimiento, pues ahora según el mismo análisis, las víctimas son jovencitas de entre 13 y 16 años, por lo que incluso alertan que durante la pandemia el delito puede incrementar ya que el encierro potencia el uso de las redes sociales, así como el desempleo, y forman la combinación propicia para que se den más “enganches”.

“El año pasado el reporte nos indicó que había 80% de delitos de explotación sexual y bajó a 60%; en trabajo forzado se registró 8% y ahora tenemos el doble”

SALVADOR GUERRERO

Presidente del Consejo Ciudadano de la Ciudad

Para hacerle frente a esta problemática, Salvador Guerrero Chiprés, presidente del Consejo Ciudadano de la Ciudad de México, dio a conocer que en días pasados se logró concretar una alianza con la Unidad de Inteligencia Financiera (UIF), para frenar los recursos económicos que genera el delito y que permite que la trata se expanda desde comunidades rurales hasta grandes ciudades de Estados Unidos.

“De enero a la fecha tuvi-

mos más de mil reportes de trata en el país, pero también en Estados Unidos.

“El año pasado el reporte nos indicó que alrededor de 80% de los delitos de explotación sexual bajó al 60% y en trabajo forzado se registró 8% y ahora tenemos el doble, es decir, aunque disminuyó la explotación sexual, en los trabajos forzosos se incrementó y eso también buscamos combatir.

“Nos percatamos de otra tendencia; que las muchachas de 16 años de origen rural son el sector más vulnerable para caer en la trata de personas. En los varones la edad ronda en los 25. Hay que destacar que ahora quienes enganchan son mujeres; subió de 25% a 47% las denuncias en las que refieren que una mujer fue la que “conectó”, es decir, las mujeres han aumentado su participación en esta actividad”, comentó.

Acciones. Ante este panorama, el Consejo Ciudadano de la Ciudad de México, como parte de las actividades

que realizaron en el marco del Día Internacional contra la Trata de Personas que se conmemora este jueves 30 de julio, confirma, por segundo año consecutivo, la colaboración y apoyo con la Organización Polaris Project de Estados Unidos y el Centro Canadiense contra la Trata para ofrecer atención coordinada a víctimas de este delito, pues a la Unión Americana es a donde llega 80% de las mujeres explotadas sexualmente y en Canadá, en su mayoría, son para la explotación laboral.

En este sentido, los organismos internacionales exhortan a la comunidad a extremar precauciones, sobre todo a las jóvenes, pues a raíz de la pandemia ocasionada por el virus del Covid-19, podrían ser un blanco más vulnerable ya que las “ofertas de trabajo tentadoras” están a la orden del día, sobre todo en las comunidades rurales.

Advierten que no crean en puestos laborales con altos sueldos u ofertas de cambio de vida en ciudades de Estados Unidos o Canadá. ●



MIGUEL HIDALGO

Prisión preventiva para cómplices de extorsión a personal médico

Las tres mujeres que fueron detenidas por agentes de la Policía de Investigación en tres estados de la República, luego de encontrarles depósitos de dinero por las extorsiones en contra de 14 médicos y enfermeras en un hotel de la colonia Tacubaya, fueron vinculadas a proceso y jueces de control decretaron prisión preventiva en su contra.

Durante audiencias por separado, las imputadas Yaneth G., de 28 años; Nayeli A., de 18, y Leticia P. están acusadas de secuestro agravado y extorsión agravada en pandilla. El impartidor de justicia dio un plazo de dos meses para el cierre de investigación.

De acuerdo con las

EL
DATO

En el penal

La medida cautelar de prisión preventiva oficiosa será en el Centro de Reinserción Social Santa Martha Acatitla.

investigaciones de la Fiscalía General de Justicia local, las tres mujeres posiblemente tuvieron participación en los hechos ocurridos el 19 de mayo, al ser señaladas como cuentahabientes que habrían recibido diferentes depósitos, producto de la extorsión.

— Gerardo Jiménez